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Corregedoria da Guarda Civil Municipal toma posse 
em Holambra 

Um marco importante 
para da Guarda Civil Mu-
nicipal de Holambra foi 
alcançado no último dia 
31 de julho, com a posse 
dos novos integrantes da 
Corregedoria. A cerimô-
nia, realizada na sede da 
corporação, marcou o iní-
cio de um período de ges-
tão comprometido com a 
ética, a transparência e a 
disciplina no exercício de 
suas funções. A nova dire-
toria da Corregedoria foi 
empossada com um com-
promisso inequívoco em 
assegurar o cumprimento 
rigoroso dos padrões de 
conduta e a integridade no 
seio da Guarda Civil Muni-
cipal de Holambra.

O Departamento Mu-
nicipal de Serviços Públi-
cos de Holambra realiza 
entre os dias 21 e 25 de 
agosto mais uma etapa 
da Operação Cata-Ba-
gulho, dedicada à coleta 
de móveis danificados, 
pneus velhos e restos de 
poda.

Na noite desta ter-
ça-feira, 15 de agosto, 
educadores da Rede de 
Ensino Municipal de Ho-
lambra reuniram-se para 
mais uma enriquecedora 
atividade de capacitação 
profissional. O evento 
proporcionou uma valio-
sa oportunidade para os 

educadores aprofunda-
rem seus conhecimentos 
sobre a inclusão e práti-
cas reflexivas no ambien-
te escolar.

A palestra, intitulada 
“Inclusão e Práticas Re-
flexivas”, foi ministrada 
pelas renomadas pro-
fissionais Karina Ma-

ranhão e Ligia Silotto. 
Karina Maranhão, psico-
pedagoga, e Ligia Silotto, 
terapeuta ocupacional, 
trouxeram uma aborda-
gem abrangente sobre a 
diversidade e as diver-
sas demandas que se 
apresentam no contexto 
educacional.

Há 17 anos, desde que 
foi criada a Lei Maria da 
Penha, a campanha Agos-
to Lilás é desenvolvida no 
sentido de conscientizar a 
sociedade sobre o fim da 
violência contra a mulher. 
E na Águas de Holambra 
não é diferente. Nesse 
mês, a área de Recursos 
Humanos da concessio-
nária aborda esse impor-
tante tema com seus cola-
boradores. A Lei Maria da 
Penha foi elaborada para 
amparar as mulheres víti-
mas de violência, seja ela 
física, sexual, psicológica, 
moral ou patrimonial

“O que era uma asso-
ciação? Me lembro que a 
gente se reunia com muita 
frequência para discutir as 
ações, as responsabilidades 
daquela entidade que está-
vamos idealizando”. Assim 
afirma o empresário Tony 
Hulshof, um dos integran-
tes da primeira diretoria 
da Associação Comercial e 
Empresarial de Holambra, 
há 30 anos. “Quando fun-
damos a Associação, Ho-
lambra tinha sete mil habi-
tantes, sendo que apenas 4 
mil moravam na cidade, e a 
Associação tinha uns pou-
cos associados”

O Departamento Muni-
cipal de Agricultura e Meio 
Ambiente de Holambra 
deu início a um impor-
tante projeto de desasso-
reamento no espaço co-
nhecido como “Prainha”. 
A iniciativa visa melhorar 
a qualidade ambiental da 
região e proporcionar be-

nefícios significativos para 
a comunidade local. O tra-
balho, que começou esta 
semana, concentra-se na 
remoção de aproximada-
mente 300 metros cúbicos 
de resíduos e sedimentos 
que se acumularam no 
fundo da lagoa ao longo 
dos anos.

O Grupo  de  Net-
working da Associação 
Comercial e Empresar-
ial de Holambra (ACE 
Holambra) está com-
pletando dois anos de 
trabalho. O aniversário 
do projeto, que visa fo-
mentar negócios entre 
empresários por meio 
de uma rede de contatos 
ampliada e fortalecida, 

acontece no mesmo mês 
em que a ACE completa 
suas três décadas.

No próximo dia 24, às 
17h30, quando será real-
izado o encontro mensal 
do grupo, integrado ex-
clusivamente por em-
presários inscritos no 
projeto, a reunião estará 
aberta também aos de-
mais associados da ACE.
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RITOS QUE SUSTENTAM

O FUTURO DO MERCADO PET: ELES PODEM VIVER MELHOR E, QUEM SABE 
UM DIA, MUITO MAIS

O PODER DOS ANTI-INFLAMATÓRIOS CONTRA MASTITES 
CLÍNICAS EM BOVINOS LEITEIROS

*José Renato Nali-
ni

U m a  c i v i l i z a ç ã o 
é  c o n s t r u í d a  p e l a 
sedimentação de ri-
tos. Eles consolidam 
uma cultura. Quan-
do começam a se es-
garçar, ela – a cultura 
– desmorona. 

I s s o  é  b a s t a n t e 
nít ido no seio  das 
famílias.  Elas obe-
deciam a rituais in-
tegrados na tradição 
mais do que secular. 
Os almoços aos do-
mingos. A celebração 
d o s  a n i v e r s á r i o s . 
A participação nas 
atividades religiosas, 

nas missas, rezas e 
procissões. O Natal, 
a Páscoa, o dia das 
Mães, dos Pais e da 
criança. 

Rituais obrigatóri-
os: a preparação de 
um casamento, com 
a expedição de con-
vites, que eram ent-
regues pessoalmente 
pelos noivos, em vis-
ita formal ao convi-
dado; a formação da 
“corbeille” dos pre-
sentes, que eram en-
tregues na residência 
do noivo ou da noiva, 
ocasião em que se 
oferecia um drinque. 
O capricho na cer-
imônia. 

O u t r o ,  i m p r e -
scindível, o ritual do 
luto. Comparecer ao 
sepultamento, à mis-
sa de sétimo dia. Faz-
er uma visita de con-
dolências à família 
que perdeu um ente 
querido. 

O ritualismo se in-
spirou bastante na 
tradição  da  Igre ja 
Católica. Por que é 
que ela perdura por 
mais de dois milê-
nios?  A  missa  é  a 
mesma em todas as 
igrejas de todo o pla-
neta.  A Ave-Maria 
é pronunciada com 
idênticas palavras, 
em todos os idiomas. 

Assim o Pai-Nosso, a 
Salve-Rainha, o Cre-
do.  As Sagradas Es-
crituras não variam. 
Pode haver interpre-
tação  com alguma 
tonalidade própria ao 
talento do pregador. 
Mas as palavras são 
as mesmas. Repeti-
das ad infinitum. 

Quando os  r i tos 
começam a se dilu-
ir, algo não caminha 
bem na Instituição. 
A s s i m  o c o r r e  n a 
família. “Por que cel-
ebrar o aniversário 
de um idoso? Por que 
assistir missa de sé-
timo dia? Por que se 
casar?”.

Isso acontece na 
escola. “Por que can-
tar o Hino Nacional? 
Por que celebrar pes-
soas que morreram 
há duzentos anos? 
Qual o significado de 
datas históricas?”.

É o que não deixa 
de ocorrer em todos 
os espaços, em nome 
da modernidade. As 
instituições que per-
duram são aquelas 
que souberam concil-
iar tecnologia e rito. 
A metáfora do rito 
serve para explicar 
muito descompasso 
que existe entre as 
expectativas e a reali-
dade. Não é saudosis-

mo, nem pensamento 
antiquado, engessado 
e superado.

Quem vai deixando 
de lado aquilo que 
m o l d o u  g e r a ç õ e s , 
p e r d e  i d e n t i d a d e , 
sentido de pertenci-
mento e  se  al iena, 
pondo a perder um 
patrimônio afetivo de 
imenso valor. Que só 
se reconhece depois 
que o dilapidou. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
R E G I S T R A L ,  d o -
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS.       

Jayme Alexandre de Lima

Nos primeiros meses deste ano, 
o Instituto Pet Brasil (IPB) divul-
gou que o faturamento do setor pet 
cresceu 16,4% em 2022, chegando 
aos R? 60,2 bilhões. Já o Sindicato 
Nacional da Indústria de Produtos 
para Saúde Animal (Sindan) prevê 
um movimento crescente: 15,8% 
em 2023; e 15% para 2024. Não 
é possível falar da ascensão desse 
segmento sem mencionar a relação 
com o impacto da inovação e tec-
nologia do mercado de animais de 
companhia.

O isolamento social de 2020-
2021 levou os tutores a conviver 
com os animais 24 horas por dia, 
reforçando os laços e os tornando 
ainda mais parte da família. Esse 
estreitamento do carinho e obser-
vação de suas necessidades deixou 
os tutores cada vez mais dispostos a 
oferecer o melhor em alimentação, 
saúde e bem-estar. Essa mudança 
não foi apenas relacionada a nossa 
relação com os pets dentro de casa, 
mas também gerou um movimento 
gigante no mercado. Até empresas 

que não eram do setor investiram 
lançando produtos para animais de 
companhia e, quem já estava, acel-
erou mais ainda seu negócio. Foi, 
com certeza, um marco no setor pet. 
Aqui na MSD Saúde Animal sempre 
trilhamos o caminho da inovação. A 
companhia foi a primeira e a única 
a lançar, por exemplo, uma caneta 
de insulina para os pets diabéticos, 
e um antipulgas e carrapatos com 
proteção de até doze semanas.

Mais do que medicamentos, 
nos últimos anos, apostamos em 
soluções tecnológicas. No final de 
2021, trouxemos uma linha inova-
dora exclusiva para aos animais de 
estimação, a Sure PetCare.

São vários os produtos para cães 
e gatos que mudam o jeito de cuidar 
dos pets, trazendo monitoramento 
de dados para mapear seus hábitos 
e comportamentos ao longo do dia, 
como por exemplo, quando e quanto 
comem e a entrada e saída do pet de 
dentro de casa. A Petnologia, como 
chamamos a tecnologia atrelada aos 
cuidados pet, já é realidade.

Em 2020, a MSD Saúde Animal 
alavancou seu processo de trans-

formação digital e de evolução 
do seu modelo de negócios com a 
criação da diretoria de Estratégia 
e Inovação. Um de seus objetivos 
é desenvolver novas soluções que 
atendam aos mais diversos desafios 
e expectativas de nossos clientes, 
impactando positivamente a socie-
dade. E acreditamos que nesses três 
anos tivemos ótimos resultados e 
estamos no caminho certo! Mas, é 
importante ressaltar que inovação 
não é apenas relacionado à tecno-
logia, ou exclusivamente à criação 
de novos produtos. Vai muito além! 
Larry Keeley, coautor do livro Dez 
Tipos de Inovação, diz que a tecno-
logia representa apenas 2% a 5% da 
equação de uma grande inovação. 
Curioso, não é?

Na verdade, o conceito envolve 
desde a criação de novos modelos de 
negócios até a geração e implemen-
tação de ideias voltadas à transfor-
mação de processos internos. Uma 
das minhas definições 
preferidas de Inovação 
é “fazer algo diferente e 
que gere um resultado 
melhor”. Simples como 

isso. Aqui na MSD Saúde Animal 
trabalhamos para ser uma compan-
hia inovadora, não somente pelos 
seus produtos, mas também pelo 
que podemos realizar internamente 
para construir conexões, contribuir 
com o crescimento individual e cole-
tivo e impulsionar o mercado. Tudo 
isso anda junto.

O mercado pet nunca mais será o 
mesmo, e que bom! O crescimento 
amplia a capacidade de inovação das 
marcas e a tendência é aumentar 
ainda mais a qualidade de vida dos 
nossos pets. Todos ganham: econo-
mia, tutores e animais! Quem sabe 
um dia não se descobre como fazer 
eles viverem por mais 50 anos, não 
é? Qual é o pai ou mãe de pet que 
nunca desejou isso? Com a Petnolo-
gia espero que não estejamos muito 
longe de tornar esse sonho real.

Jayme Alexandre de Lima é dire-
tor da unidade de negócios Pet da 
MSD Saúde Animal

*Por Guilherme Moura, médi-
co-veterinário, doutor em ciência 
animal pela Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG) e gerente 
técnico de animais de produção da 
Vetoquinol Saúde Animal

A mastite é uma das princi-
pais doenças que atingem bovinos 
leiteiros em todo o mundo. Dor 
mundial, a enfermidade resulta 
em severas perdas econômicas aos 
produtores da proteína animal. Isso 
ocorre porque a redução na pro-
dução de leite é acentuada nesses 
casos. Assim, estar atento ao proble-
ma é necessário para evitar uma dis-
seminação ainda maior da doença 
no plantel e o descarte prematuro de 
bovinos. Além disso, o leite coletado 
também é descartado, sem falar nos 
gastos com tratamento, assistência 
veterinária e piora na qualidade do 
produto.

Mais do que prejuízos para a 
produção, o conforto e bem-estar 
dos animais é duramente afetado 
pela mastite. Os patógenos não 
“aliviam” para os bovinos, causando 
inflamações, muitas vezes extrema-
mente dolorosas, levando às alter-
ações sistêmicas completamente 
perceptíveis a olho nu, que podem 
resultar na morte do animal. A série 
de inflamações que ocorrem nos 
bovinos são resultados de resposta 
às infecções causadas, o que traz dor 
e inchaço no quarto infectado. Por 
isso, além do foco no combate aos 
agentes causadores da enfermidade, 

é importante ter um olhar para o 
estado clínico do animal.

Alguns dos sintomas da mas-
tite clínica, como inchaço e dor 
no quarto afetado, são de origem 
inflamatória em resposta à alguma 
infecção, causada por bactérias 
patogênicas. A principal arma para 
atuar no bem-estar dos bovinos 
são os anti-inflamatórios não es-
teroidais (AINEs), que controlam a 
dor originada no inchaço do úbere. 
Com atividade anti-inflamatória, 
analgésica e antipirética, esses 
medicamentos vão trazer confor-
to ao animal mais rapidamente, 
devolvendo seu bem-estar físico, 
enquanto os antibióticos atuam 
diretamente contra os patógenos e 
na resolução da infecção.

A mastite clínica no grau leve, que 
pode ser causada tanto por bactérias 
contagiosas como por bactérias 
ambientais, não leva a alterações 
sistêmicas ou no quarto afetado dos 
animais. Já em grau moderado, que 
tem as mesmas bactérias como cau-
sa, ocasiona inchaço, vermelhidão, 
edema e enrijecimento das mamas, 
levando dor às vacas. Ainda assim, 
o pior cenário está em grau agudo. 
Nesse, o animal fica extremamente 
baqueado, pois apresenta febre e 
outros sinais de distúrbio sistêmico, 
como depressão acentuada, pul-
sação fraca, olhos fundos, fraqueza 
e anorexia. É tão grave que o animal 
pode chegar à morte facilmente. 
Os principais causadores de casos 
agudos são as bactérias ambientais 

(Gram Negativas), principalmente 
coliformes, como Escherichia coli, 
Klebsiella pneimonae e Entero-
bacter aerogenes.

Além do tratamento, vale res-
saltar que o pecuarista também 
pode tomar medidas que evitem 
casos de mastite, principalmente 
agudos. Geralmente, esses casos 
se desenvolvem pela permanência 
de animais em ambientes com ex-
cesso de fezes, lama e umidade nos 
períodos pré e pós-ordenha. Aí, sim, 
caso a prevenção não surta efeito, 
os anti-inflamatórios devem entrar 
em ação, para reduzir ao máximo 
os efeitos negativos da presença 
dos micro-organismos no corpo dos 
animais.

Um dos principais medicamen-
tos com ação anti-inflamatória do 
mercado é o Tolfedine® CS, desen-
volvido pela Vetoquinol Saúde Ani-
mal. Além de reduzir a inflamação, 
ele também atua como analgésico, 
aliviando a dor, e antipirético, di-
minuindo a temperatura corporal. 
Além disso, o medicamento se de-
staca no mercado por ser de dose 
única e de carência zero, além de 
ser desenvolvido à base de Ácido 
Tolfenâmico – princípio ativo ex-
clusivo da companhia no Brasil. O 
Tolfedine® CS não prejudica a qual-
idade e produção do leite, que pode 
ser consumido simultaneamente à 
sua administração intravenosa.

Irvin Dias - Texto Comunicação 
Corporativa

FURO NO ZINCO

Moro onde não mora ninguém,
vivo só com a natureza.
A casa é uma choupana,

mas me acolhe com certeza.

Labuto o dia na terra,
a mesma que piso me sustenta.
Sempre tenho algo para comer,

é a terra que me alimenta.

Quando se aproxima o Sol poente,
e a penumbra vem chegando,

o azeviche a tudo domina,
o meu dia está findando.

À noite me deito e medito
o que fiz durante o dia.

É o meu momento sagrado,
rotina da minha alegria.

Um furo no zinco do teto
reflete a Lua a percorrer a parede
e termina num quadro de Cristo
que me vela. Durmo sem medo!

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio do 
silêncio, volume 15 da coleção Mensagens de fé (edito-
raoartifice.com.br) em homenagem ao Dia Nacional da 
Habitação, que se comemora em 21 de agosto. Todos os 

livros do autor são filantrópicos.
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SEGURANÇA:

A cerimônia, realizada na sede da corporação, marcou o início de um período de gestão comprometido com a ética, a transparência e a disciplina no 
exercício de suas funções

Posse da nova Corregedoria da Guarda Civil Municipal de Holambra 

Um marco importante 
para da Guarda Civil Mu-
nicipal de Holambra foi 
alcançado no último dia 
31 de julho, com a posse 
dos novos integrantes da 
Corregedoria. A cerimônia, 
realizada na sede da cor-
poração, marcou o início 
de um período de gestão 
comprometido com a ética, 
a transparência e a disci-
plina no exercício de suas 
funções.

Liderança Renovada
A nova diretoria da Cor-

regedoria foi empossada 
com um compromisso in-
equívoco em assegurar o 
cumprimento rigoroso dos 

padrões de conduta e a in-
tegridade no seio da Guarda 
Civil Municipal de Hol-
ambra. Mariza Batista de 
Souza, reconhecida por sua 
experiência e dedicação à 
segurança pública, assume 
a presidência da Correge-
doria. Ao seu lado, como 
1º membro, está Roberto 
Ramos do Nascimento, 
e completando a equipe, 
Jeferson de Souza assume 
o papel de 2º membro.

Missão e Responsab-
ilidades Claras

A Corregedoria da 
Guarda Civil Municipal 
de Holambra surge como 
um órgão independente, 

composto por membros 
concursados da própria 
corporação. Sua missão é 
clara e crucial: conduzir 
inspeções administrativas, 
analisar processos internos 
e avaliar eventos relevantes 
para garantir a integridade 
da instituição e de seus 
membros.

Compromisso de 
Dois Anos

Mariza Batista de Souza, 
Roberto Ramos do Na-
scimento e Jeferson de 
Souza se comprometem 
a exercer suas funções na 
Corregedoria da Guarda 
Civil Municipal de Holam-
bra durante um mandato 

de dois anos.
Um Futuro Prom-

issor
A Guarda Civil Mu-

nicipal de Holambra está 
determinada a seguir em 
frente com uma liderança 
comprometida com a ética, 
a disciplina e a justiça. A 
posse dos novos integrantes 
da Corregedoria representa 
um passo fundamental na 
busca contínua por uma 
força policial exemplar e 
alinhada com os valores da 
comunidade que serve.

Neste novo capítulo da 
história da guarda munic-
ipal, a população de Hol-
ambra pode confiar que a 

Corregedoria desempen-
hará um papel fundamental 
na garantia da integridade e 
do profissionalismo de seus 

membros, contribuindo 
para a construção de uma 
sociedade mais segura e 
justa.

O projeto do Trem 
Intercidades (TIC), que 
prevê a ligação da região 
de Campinas a São Pau-
lo, será o principal tema 
do “Infratech Gestão Pú-
blica Inteligente – Solu-
ções para Mobilidade”, 
promovido pelo Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) e Insti-
tuto Movimento Cidades 
Inteligentes (IMCI). 

O evento – que será li-
derado pelo presidente do 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC e prefeito 
de Jaguariúna, Gustavo 
Reis (MDB) – será reali-
zado na próxima segun-

da-feira, dia 21 de agosto, 
a partir das 9h, no Royal 
Palm Plaza Resort, em 
Campinas.

O painel sobre o TIC 
será apresentado pelo se-
cretário estadual de Par-
cerias em Investimentos, 
Rafael Benini. O subsecre-
tário estadual de Desen-
volvimento Urbano, José 
Police Neto, também tem 
presença confirmada.

O Polo de Inovação e 
Desenvolvimento será o 
segundo tema, apresenta-
do por Marcelo Coluccini, 
secretário municipal de 
Planejamento e Desenvol-
vimento Urbano de Cam-
pinas.

Na sequência, virá o 
painel Inovação em Pro-
jetos para Mobilidade, 
ministrado por Caio Fon-
tana, da Fundação Vanzo-
lini. Por fim, o tema Via-
bilidade em Projetos para 
Mobilidade será apresen-
tado pelo presidente do 
IMCI, Luigi Longo, encer-
rando o evento.

Também devem parti-
cipar prefeitos, secretários 
municipais, especialistas 
da área de mobilidade, 
entre outras autoridades e 
convidados.

“Esse evento dá conti-
nuidade à apresentação 
dos seis eixos estruturan-
tes do projeto Infratech, 

iniciados em março. Já 
falamos sobre saúde e 
educação, e agora é a vez 
da mobilidade. E o proje-
to do Trem Intercidades, 
que deverá ser finalmente 
licitado pelo Governo do 
Estado ainda neste ano, 
entrou na pauta do evento 
e vamos receber o secretá-
rio Benini, que trará mais 
informações sobre o pro-
jeto”, disse Gustavo Reis.

“Nesta versão do In-
fratech, agora traremos a 
mobilidade como pauta, 
e com objetivo concreto 
de discutirmos a estraté-
gia para melhor aprovei-
tamento junto ao projeto 
do Trem Intercidades, que 

poderá trazer enorme im-
pacto para nossa região”, 
informa Luigi Longo.

SOBRE O INFRA-
TECH

O evento “Infratech 
Gestão Pública Inteligen-
te – Soluções para Mobi-
lidade” integra um pacote 
de seis áreas estruturantes 
de coleta de dados e diag-
nósticos do projeto In-
fratech – Gestão Pública 
Inteligente, do IMCI, que 
auxilia as ações do Conse-
lho de Desenvolvimento 
da RMC.

A plataforma Infrate-
ch foi lançada em 2022, 
pelo Conselho de Desen-
volvimento da RMC, com 

o objetivo de desenvolver 
os municípios com foco 
em inovação, economia, 
eficiência e transparência. 
O projeto já conta com a 
certificação de 44 repre-
sentantes das prefeituras 
que participaram do cur-
so Infratech e estão aptos 
à sistematização da coleta 
de dados, com segurança e 
de maneira normatizada.

O objetivo do Infratech 
é sensibilizar os agentes 
públicos para o entendi-
mento dos benefícios que 
o adequado gerenciamen-
to de dados pode trazer 
aos municípios e o impac-
to evolutivo que a tecnolo-
gia pode oferecer.

De Amparo

O prefeito de Ampa-
ro, Carlos Alberto Mar-
tins entregou na tarde 
de sábado, 12, com o 
governador Tarcísio de 
Freitas as obras de re-
cuperação, duplicação e 
modernização da SP 95, 
Rodovia João Beira.

Em Amparo, o Estado 
fez aportes de R$ 21,9 
milhões para duplicar 
e pavimentar a rodovia 
João Beira (SP 095, no 

trecho do Distrito de Ar-
cadas, que liga a região 
com a SP 107, Rodovia 
Prefeito Aziz Lian, via 
Santo Antonio de Posse 
e as cidade de Pedrei-
ra. A estrada entregue 
é o principal acesso de 
trânsito para quem vem 
ao Circuito das Águas 
Paulista, via região de 
Campinas.

“O prefeito Carlos 
Alberto falou aqui. São 
mais de 300 milhões em 
investimentos em Am-

paro.  E não vai parar 
por aí. Nós vamos cami-
nhar juntos com vocês. 
Estamos aqui para ser-
vir e deixar legado”, fi-
nalizou o governador do 
Estado São Paulo, falan-
do sobre o compromisso 
com a cidade.

O prefeito de Amparo, 
Carlos Alberto Martins 
salientou que o Governo 
do Estado tem investido 
mais de R$300 milhões 
na cidade, com recursos 
na Habitação, Infraes-

trutura, Saúde, Turismo 
e Saneamento Básico.

“Amparo está rece-
bendo recursos como 
nunca na história da 
cidade. Há mais de 20 
anos não temos mora-
dias populares, que hoje 
estão sendo construí-
das. Amparo terá 100% 
do esgoto coletado e tra-
tado, graças a seu com-
promisso com a cidade, 
Governador Tarcísio”, 
ressaltou Carlos Alber-
to.

No evento, o Gover-
nador foi homenageado 
pela Prefeitura e Câma-
ra Municipal, com a en-
trega da Medalha 8 de 
abril e o título de Cida-
dão Amparense, entre-
gues pelo prefeito e pelo 
presidente da Câmara, 
Edilson José Camilo – 
Dil.

Participaram do 
evento, o vice-prefeito, 
Gilberto Moreira Pias-
sa Filho, a secretária 
de Estado de Meio Am-

biente, Infraestrutu-
ra e Logística, Natalia 
Resende, os deputados 
estaduais Edmir Che-
did, Barros Munhoz e 
Valeria Bolsonaro, o de-
putado federal Gilberto 
Nascimento e represen-
tantes dos federais Ba-
leia Rossi e Carlos Sam-
paio, além de prefeitos 
e vereadores da região, 
secretários municipais 
e vereadores da Câmara 
Municipal de Amparo.

Da Redação

Os profissionais de ba-
res, restaurantes, espaços 
de eventos, hotéis e esta-
belecimentos do setor de 
lazer do Estado de São 
Paulo têm até o próximo 
domingo, 20 de agosto 
para se inscrever gratui-
tamente no curso prepa-
ratório para aplicação do 
protocolo Não se Cale, 
vigente no Estado de São 
Paulo a partir deste mês.

As inscrições individu-
ais estão disponíveis no 
site da campanha Não Se 
Cale, basta preencher o 
formulário.

A certificação é exigida 
pelas leis 17.621/2023 e 
17.635/2023 e visa pre-
parar os estabelecimen-
tos a identificar e enfren-
tar situações de risco de 
forma ativa e adequada, 
prestando os auxílios 
previstos no protocolo 
diante de qualquer pedi-
do de socorro ou suspeita 
de caso de assédio, vio-
lência ou importunação 
sexual.

A capacitação funcio-
nários de bares, restau-
rantes e congêneres tem 
prioridade nas inscri-
ções. Estima-se que 1,5 

milhão de profissionais 
atuem nos setores de 
entretenimento, lazer e 
gastronomia e também 
nos servidores do siste-
ma de segurança, assis-
tência social e saúde de 
todo o Estado. Contudo, 
trabalhadores de outros 
setores também poderão 
ocupar essas vagas.

Os módulos do curso 
abordam conteúdos de 
conscientização, fluxos 
de atendimento e rede 
de proteção, agregan-
do conteúdos didáticos 
nas áreas de Segurança, 
Saúde e Assistência pre-
parados pelo Governo 
de São Paulo em parce-
ria com a Univesp, po-
dendo ser cursados por 
funcionários de todos os 
estabelecimentos que se 
interessarem pela prote-
ção da mulher, ou seja, 
não apenas funcionários 
de bares, restaurantes 
e congêneres, visto que 
os módulos trazem con-
ceitos e informações co-
mum à todos, com uma 
especificidade, no final 
do curso para atender as 
peculiaridades das leis.

“Vamos fazer juntos o 
combate à violência con-
tra as mulheres. Tenho 

certeza que a gente vai 
entregar, daqui a alguns 
anos, uma situação mui-
to melhor do que a gente 
recebeu e que São Paulo 
vai se tornar referência 
em políticas para a mu-
lher”, declarou o gover-
nador Tarcísio de Freitas 
durante a solenidade de 
lançamento do protoco-
lo, no Palácio dos Ban-
deirantes.

Para estimular a capa-
citação e o uso dos ma-
teriais de comunicação 
oficiais da campanha, a 
Secretaria de Políticas 
para a Mulher também 
criou o Selo Estabeleci-
mento Amigo da Mulher 
e o prêmio que leva o 
mesmo nome.

O Selo terá três cate-
gorias distintas – ouro, 
prata e bronze – e terá 
validade anual. Os crité-
rios serão indicados em 
resolução estadual para 
graus de complexidade 
das ações adotadas pelo 
estabelecimento. A par-
tir de 2024, aqueles que 
já tiverem obtido a cer-
tificação ouro poderão 
participar da premiação 
a partir de edital de cha-
mamento público.

A capacitação é total-

mente online, interativa e 
o aluno pode fazê-la con-
forme sua disponibilida-
de e ritmo. As aulas serão 
disponibilizadas a partir 
do dia 1º de setembro. O 
tempo máximo estimado 
para a conclusão do curso 
é de 30 horas, conforme 
calendário:

Cronograma
Turma I - Bares, Res-

taurantes e congêneres
> Início em 

01/09/2023
> Término em 

01/10/2023
Turma II - Bares, Res-

taurantes e congêneres e 
demais estabelecimentos

> Início em 
01/10/2023

> Término em 
01/11/2023

Turma III - Remanes-
centes de Bares, Restau-
rantes e congêneres e de-
mais estabelecimentos

> Início em 
01/12/2023

> Término em 
01/01/2024

 *Não se Cale*
O protocolo Não se 

Cale foi criado pelo Go-
verno de SP para reforçar 
as estratégias de proteção 
das mulheres em estabe-
lecimentos privados e 

públicos, padronizando 
formas de acolhimento e 
suporte do poder público.

Agora, a mulher que 
precisar de apoio pode 
pedir ajuda tanto verbal-
mente quanto por meio 
de um gesto já utilizado 
mundialmente para sim-
bolizar essa necessidade 
e que, agora, passa a ser 
adotado em São Paulo e 
divulgado amplamente 
pelo poder público e en-
tidades empresariais e 
comerciais. O sinal é fei-
to com apenas uma mão: 
palma aberta para cima, 
polegar flexionado ao 
centro e dedos fechados 
em punho.

Diante da solicitação 
ou situação suspeita de 
assédio contra uma mu-
lher, os profissionais ca-
pacitados deverão aco-
lher a vítima em espaço 
reservado e seguro – lon-
ge do agressor –, oferecer 
acompanhamento até o 
carro da pessoa ou veícu-
lo por ela acionado para 
sair do local. Caso haja 
necessidade, a polícia ou 
o SAMU, dependendo 
da situação, poderão ser 
acionados, respeitando 
sempre a decisão da mu-
lher, orientando-a sobre 

a rede de apoio disponí-
vel pelos órgãos públicos, 
desde que a vítima seja 
capaz.

O protocolo foi institu-
ído por meio do Decreto 
nº 67.856, assinado du-
rante o evento e publi-
cado em Diário Oficial 
de 2 de agosto. O texto 
regulamenta as leis es-
taduais 17.621/2023 e 
17.635/2023 e é fruto da 
articulação intersecreta-
rial com a sociedade civil, 
sob liderança da Secre-
taria de Políticas para a 
Mulher.

O cumprimento da le-
gislação será fiscalizado 
pelo Procon-SP (Funda-
ção de Proteção e Defesa 
do Consumidor de São 
Paulo). Eventuais infra-
ções podem resultar em 
multa, suspensão do ser-
viço ou atividade e até in-
terdição, nos termos es-
tipulados pelo Código de 
Defesa do Consumidor. A 
multa pode variar de 200 
a 3 milhões de UFESPs 
(Unidade Fiscal do Esta-
do de São Paulo) - atual-
mente com valor unitário 
de R? 34,26, de acordo 
com a gravidade e crité-
rios previstos no Código.

RMC discute Trem Intercidades e soluções para mobilidade

Governador entrega modernização da SP-95, em Amparo

Inscrições para capacitação obrigatória de bares e similares no 
combate à violência contra mulheres terminam no próximo domingo
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Os itens devem ser descartados na frente das residências pelos moradores antes das 7h30, de acordo com o cronograma de bairros 

SERVIÇOS PÚBLICOS:

Incêndio próximo à captação de água na estrada 
entre Jaguariúna e Posse é controlado pelos 

bombeiros 

Programa de monitoramento por câmeras em 
parceria com a população é aprovado na Câmara

Comunicado sobre a retenção do Imposto de Renda dos 
Fornecedores da Prefeitura

U m  i n c ê n d i o  d e 
grandes proporções que 
atingiu uma área próx-
ima à captação de água 
na estrada que liga Jag-
uariúna a Santo Antô-
nio de Posse, na noite 
de quinta-feira (10), foi 
controlado pelo Corpo 
de Bombeiros.

A ação rápida dos 
b o m b e i r o s  f o i  c r u -
cial para controlar as 
chamas e evitar danos 
prolongados ao abas-
tecimento de água da 
região.

O fogo se alastrou 
rapidamente devido às 
condições climáticas, 

secas e ventos fortes 
q u e  c a r a c t e r i z a m  o 
período atual.

Esse incidente desta-
ca a importância de me-
didas preventivas para 
evitar incêndios flor-
estais, especialmente 
em regiões onde a in-
fraestrutura é crítica.

Autoridades locais 
reforçam a necessidade 
de conscientização da 
população  sobre  os 
riscos associados à neg-
ligência no descarte de 
materiais inflamáveis 
??e ao uso responsável 
de áreas de vegetação.

Todos os projetos 
colocados na ordem do 
dia da Sessão Ordinária 
da Câmara na volta 
do recesso parlamen-
tar, na segunda-feira, 
14, foram aprovados 
por unanimidade pe-
los vereadores. Entre 
eles está a criação do 
Programa “Monitora 
Posse”, de iniciativa da 
Secretaria Municipal 
de Segurança Pública, 
que visa a cooperação 
entre o poder público e 
a comunidade a partir 
do cadastramento es-
pontâneo de pessoas, 
f ís icas  ou jurídicas, 
para compartilhamen-
to e fornecimento das 

imagens capturadas por 
câmeras particulares 
de segurança no mu-
nicípio.

As pessoas, empre-
sas e estabelecimentos 
que aderirem voluntar-
iamente ao programa 
informarão à Secretaria 
de Segurança Pública 
os endereços eletrôni-
cos (IP) das câmeras 
que possuem apenas 
nas áreas externas e/
ou direcionadas para 
vias  públicas.  Essas 
imagens compartilha-
das serão uti l izadas 
no sistema de monito-
ramento, prevenção e 
planejamento de op-
erações de inteligência 

por parte da Guarda 
Civil Municipal.

Também no âmbito 
da segurança, os ver-
eadores avalizaram a 
abertura de crédito adi-
cional por superávit no 
valor de R$ 90 mil que 
serão destinados à aqui-
sição de equipamentos 
e material de consumo 
para a Guarda Munic-
ipal e o projeto de lei 
complementar autor-
izando a contratação 
de seguro de vida aos 
guardas municipais. 
O u t r a  m a t é r i a  q u e 
seguiu para a sanção 
do prefeito determi-
na a manutenção de 
um servidor treinado, 

em regime de plantão, 
para atender chamadas 
emergenciais em casos 
de incêndio que neces-
sitem da utilização de 
caminhão-pipa ou out-
ro veículo de combate a 
chamas no município.  

O Poder Executivo 
também encaminhou 
à Câmara mudanças 
no Programa Munici-
pal Universidade para 
Todos (ProUni Munic-
ipal), ampliando o pro-
grama para alcançar 
um público maior que 
esteja interessado em 
cursar o ensino técnico 
superior gratuitamente.

As demais matérias 
aprovadas versam so-

bre abertura de crédito 
para recapeamento de 
ruas, no valor de R$ 
500 mil; recebimento 
de recurso estadual do 
Fundocamp (Fundo de 
Desenvolvimento Met-
ropolitano de Campi-
nas), no valor de R$ 
30 mil, objetivando a 

execução de projeto 
para reequipamento 
dos Centros Munici-
pais de Atendimento 
ao Turista na cidade; 
e cessão de servidora 
pública para prestar 
serviços junto à Prefei-
tura do Município de 
Jaguariúna.

A Secretaria Munic-
ipal da Fazenda, vem 
informar a  todos os 
fornecedores do mu-
nicípio  que está  em 
vigor  a  retenção do 
Imposto de Renda con-
forme determinação da 
Instrução Normativa 
da Receita Federal n° 
1234/2012 e suas alter-
ações, que estabelece 
que os municípios de-
vem reter  o  t r ibuto 
sobre os valores das 
contratações de bens e 

prestação de serviços.
De acordo com a Ta-

bela de Retenção esta-
belecida no Anexo I da 
Instrução Normativa 
RFB nº 1.234,  de 11 
de janeiro de 2012, e 
alterações posteriores, 
será aplicada a alíquo-
ta correspondente à 
natureza do bem for-
necido ou do serviço 
prestado.

Com a implemen-
tação desse novo pro-
cedimento, é necessário 

que as empresas de-
staquem obrigatori-
a m e n t e  a  r e t e n ç ã o 
do Imposto de Renda 
Retido na Fonte (IRRF) 
nos documentos fiscais 
emitidos para o mu-
nicípio e observem o 
enquadramento legal 
de incidência, sob pena 
da nota fiscal ser de-
volvida para anulação 
e correção a partir da 
publicação desta notí-
cia em site oficial.

É importante lem-

brar que as empresas 
optantes pelo Simples 
Nacional e as pessoas 
jurídicas amparadas 
por  isenção,  imuni-
dade, não incidência 
ou  a l íquota  zero  de 
imposto de renda es-
tão dispensadas da re-
tenção do IRRF. Ness-
es casos, a condição de-
verá ser informada no 
documento fiscal, com 
o  devido  enquadra-
mento legal.

O Departamento 
Municipal de Servi-
ços Públicos de Ho-
lambra realiza en-
tre os dias 21 e 25 
de agosto mais uma 
etapa da Operação 
Cata-Bagulho, de-
dicada à coleta de 
móveis danificados, 
pneus velhos e restos 
de poda. A ação, que 
ocorre regularmente 
no município, tem o 
objetivo de manter 
a cidade limpa, im-
pedindo o depósito 
irregular de lixo em 
terrenos baldios e 
vias da cidade.

Os itens devem 
ser descartados na 

frente das residên-
cias pelos moradores 
antes das 7h30, de 
acordo com o cro-
nograma de bairros 
(ver abaixo).

Segundo o diretor 
da pasta, José Mar-
cos de Souza, lixo 
doméstico, restos 
de construção civil e 
materiais eletrônicos 
não serão recolhidos 
neste trabalho. Ele 
reforça que, em caso 
de chuva, a ação po-
derá ser cancelada.

Confira o crono-
grama da Operação 
Cata-Bagulho:

Segunda-feira, 21 
de agosto: Jardim 

Flamboyant, Parque 
dos Ipês e Groot

Terça-feira, 22 de 
agosto: Jardim das 
Tulipas, Jardim Ho-
landa, Morada das 
Flores e Centro

Quarta-feira, 23 
de agosto: Imigran-
tes, Vila Nova, Resi-
dencial Moinho

Quinta-feira, 24 de 
agosto: Residencial 
Moinho, Residencial 
Van den Broek e Pi-
nhalzinho

Sexta-feira, 25 de 
agosto: Camandu-
caia, Residencial Vila 
das Tulipas e Resi-
dencial Flor D’Aldeia

Holambra realiza nova etapa da Operação Cata-
Bagulho a partir do dia 21
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EDUCAÇÃO:

O evento proporcionou uma valiosa oportunidade para os educadores aprofundarem seus conhecimentos sobre a inclusão e práticas reflexivas no 
ambiente escolar

Educadores da Rede de Ensino Municipal de 
Holambra participam de atividade de capacitação

N a  n o i t e  d e s t a 
terça-feira, 15 de agosto, 
educadores da Rede de 
Ensino Municipal de Hol-
ambra reuniram-se para 
mais uma enriquecedora 
atividade de capacitação 
profissional. O evento 
proporcionou uma vali-
osa oportunidade para 
os educadores aprofund-
arem seus conhecimentos 
sobre a inclusão e práticas 
reflexivas no ambiente 
escolar.

A palestra, intitula-
da “Inclusão e Práticas 
Reflexivas”, foi minis-
trada pelas renomadas 
profissionais Karina 
Maranhão e Ligia Silot-
to. Karina Maranhão, 
psicopedagoga, e Ligia 
Silotto, terapeuta ocupa-
cional, trouxeram uma 
abordagem abrangente 
sobre a diversidade e as 
diversas demandas que se 
apresentam no contexto 
educacional.

O evento reflete o com-
promisso contínuo dos 
educadores de Holambra 
em aprimorar suas práti-
cas pedagógicas e pro-
porcionar um ambiente 
educacional inclusivo e 
acolhedor. A participação 
ativa dos profissionais e a 
busca pelo conhecimento 
são elementos fundamen-
tais para garantir que 
cada aluno alcance seu 
pleno potencial.

A Rede de Ensino Mu-

nicipal de Holambra re-
afirma sua dedicação ao 
progresso educacional e 
à promoção da inclusão, 
reconhecendo que a ed-
ucação é uma ferramen-
ta poderosa para a con-
strução de uma sociedade 
mais justa e igualitária. 
A palestra “Inclusão e 
Práticas Reflexivas” mar-
ca mais um passo im-
portante nessa jornada 
de crescimento e apren-
dizado.

Prefeitura de Santo Antônio de Posse realiza evento 
em alusão ao Agosto Lilás 

Na última sexta-feira, 
dia 11 de agosto, a Câmara 
Municipal de Santo Antô-
nio de Posse sediou um 
evento de grande importân-
cia no contexto da luta 
contra a violência contra 
a mulher. Em alusão ao 
“Agosto Lilás”, mês ded-
icado à conscientização 
sobre a violência domésti-
ca, a prefeitura municipal 
promoveu uma palestra 
proferida pela renomada 
advogada criminalista Dra. 
Claudia Moura.

A Dr. Claudia Moura 

é reconhecida por sua ex-
periência e atuação na área 
jurídica, especificamente 
no campo do direito voltado 
à proteção das mulheres 
vítimas de violência.

O evento foi marcado 
por uma participação ex-
pressiva da comunidade 
local. A palestra da Dra. 
Claudia Moura abordou 
diversas questões relacio-
nadas à violência contra a 
mulher.

A prefeitura de Santo 
Antônio de Posse está com-
prometida em promover 

a conscientização sobre a 
violência de gênero e em 
oferecer apoio às vítimas.

A palestra ministrada 
pela Dra. Claudia Moura 
foi um passo significativo 
na direção certa para am-
pliar o entendimento da 
sociedade sobre a violência 
contra a mulher e promover 
uma cultura de respeito e 
igualdade. A participação 
ativa da comunidade e o 
apoio das autoridades lo-
cais demonstram um com-
prometimento real em fazer 
a diferença e construir um 

ambiente seguro e justo 
para todas as mulheres.

O Agosto Lilás continua 
a ser um mês de reflexão e 
ação, e eventos como esse 
em Santo Antônio de Posse 
reforçam a importância de 
se unir contra a violência 
de gênero, empoderando 
as mulheres a buscar ajuda 
e denunciar situações de 
abuso. Através da consci-
entização e da mobilização, 
a sociedade pode caminhar 
em direção a um futuro 
onde a igualdade e o res-
peito prevaleçam.

De Jaguariúna

Os alunos das esco-
las municipais de ensino 
fundamental de Jagua-
riúna começam a partir 
desta terça-feira, dia 15 de 
agosto, a ter aulas de em-
preendedorismo. A aula 
inicial integra a Semana 
de Educação Empreen-
dedora, promovida pela 
Prefeitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educação.

O objetivo da ação é 
preparar os alunos para 

os desafios atuais, pro-
movendo o pensamento 
criativo, a liderança e a 
tomada de decisão, habi-
lidades necessárias para 
que possam ser protago-
nistas da própria vida.

O projeto é uma par-
ceria entre a Prefeitura 
e o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas (Sebrae). 
As aulas na rede munici-
pal serão quinzenais, vol-
tadas a todos os alunos do 
ensino fundamental.

A abertura da Semana 

foi realizada na noite des-
ta segunda-feira (14), no 
Teatro Municipal Dona 
Zenaide, com a presen-
ça de representantes da 
Secretaria Municipal de 
Educação, Sebrae e do 
Grupo UniEduk. O even-
to será realizado até sex-
ta-feira, dia 18.

Segundo a Secretaria 
de Educação, serão aten-
didos os alunos da rede 
municipal (Ensino Fun-
damental), Rede Estadu-
al (Ensino Médio) e Ensi-
no Superior (UniFAJ).

Confira a programação 
da Semana de Educação 
Empreendedora:

17/08 - quinta-feira: 
Ação com alunos da FAJ, 
das 19h30 às 20h30 (alu-
nos do CEJA e da FAJ)

18/08 - sexta-feira: 
Encerramento da Sema-
na de Empreendedoris-
mo – Entrega dos Selos e 
Certificados de participa-
ção para todas as escolas 
participantes, das 9h às 
11h (gestores e pais) – Te-
atro Municipal

Alunos da rede pública de Jaguariúna iniciam aulas 
de empreendedorismo

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Turismo e Cultura, re-
aliza neste sábado, dia 
19 de agosto, o evento 

“Fortalecendo Vozes: 
Conferência sobre a 
Violência Contra a Mu-
lher”, no Teatro Muni-
cipal Dona Zenaide, a 
partir das 16h.

Uma das palestrantes 
é Sônia Samudio, mãe 

de Eliza Samudio, assas-
sinada em 2010. Eliza 
foi vítima de estrangula-
mento e esquartejamen-
to no sítio do goleiro 
Bruno, seu então namo-
rado, em Minas Gerais.

Em depoimento à po-
lícia na época, o golei-
ro – que foi condenado 
pelo caso – disse que os 
restos mortais de Eliza 
foram jogados para ca-
chorros. Até hoje o cor-
po não foi encontrado. 
Sônia Samudio vai falar 
sobre Feminicídio e a 
dor da família.  

O evento – dentro 
do Agosto Lilás, mês de 
conscientização e en-
frentamento à violência 
contra a mulher – con-

tará com palestras, roda 
de conversa e exposi-
ção sobre a importância 
do combate à violência 
contra a mulher. A en-
trada é gratuita.

Promovido pela Se-
cretaria de Turismo e 
Cultura, os painéis de 
debate terão de 15 a 20 
minutos de duração, 
com a realização de uma 
roda de conversa após o 
fim das palestras.

A exposição sobre 
feminicídio poderá ser 
conferida no Hall do Te-
atro Municipal nos dias 
19, 20, 21 e 22 de agos-
to, das 9h às 12h e das 
13h30 às 16h.

SERVIÇO

Fortalecendo Vozes: 
Conferência sobre a Vio-
lência Contra a Mulher

Data: 19/08/2023
Coffee: 14h às 15h50
Horário do evento: 

das 16h às 19h30
Local: Teatro Munici-

pal Dona Zenaide
Exposição sobre 

Feminicidío: 19/08, 
20/08, 21/08 e 22/08 
– das 9h às 12h e das 
13h30 às 16h00, no Hall 
do Teatro Municipal.

Confira a relação de 
palestrantes:

- Marta Livia Suplicy
Tema: Como nasceu 

a mostra e o que ela re-
presenta na prevenção 

ao feminicídio e a vio-
lência contra mulheres 
e meninas

- Luiza Eluf
Tema: Feminicídios 

no Brasil – Uma doença 
social

- Sueli Amoedo
Tema: Projetos de en-

frentamento à violência 
contra a mulher e dados 
atualizados

- Luci Just
Tema: Atenção! “Fe-

minicídio” dá sinais an-
tes de acontecer!

Sônia Samudio
Tema: Feminicídio - 

a dor da família
- Amanda Guidetti
Tema: Atuação da 

Polícia Civil no combate 
à violência doméstica

Jaguariúna realiza Conferência sobre Violência Contra 
a Mulher neste sábado 
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MEIO AMBIENTE:

A iniciativa visa melhorar a qualidade ambiental da região e proporcionar benefícios significativos para a comunidade local

De Holambra 

Há 17 anos, desde 
que foi criada a Lei Ma-

ria da Penha, a campa-
nha Agosto Lilás é de-
senvolvida no sentido 
de conscientizar a so-

ciedade sobre o fim da 
violência contra a mu-
lher. E na Águas de Ho-
lambra não é diferente. 
Nesse mês, a área de 
Recursos Humanos da 
concessionária aborda 
esse importante tema 
com seus colaborado-
res. A Lei Maria da Pe-
nha foi elaborada para 
amparar as mulheres 
vítimas de violência, 
seja ela física, sexual, 
psicológica, moral ou 
patrimonial e sensibili-
zar e conscientizar a so-
ciedade sobre a neces-
sidade de colocar um 
ponto final na violência 
contra a mulher.

“É importante que 
trabalhemos esse tema 
com toda a sociedade e 
a Mirante tem o cuida-
do de tratar do assunto 
de forma clara para que 
nossos colaboradores 
sejam replicadores da 
importância do respeito 
à mulher em qualquer 
ambiente”, afirma Sofia 
Chingui Caxias, da área 
de Recursos Humanos 
da concessionária.

A Águas de Holambra 
conta, em seu quadro, 
com muitas mulheres, 
entre elas a coordena-
dora de Comunicação 
e Responsabilidade 
Social, Andréia Ferrei-

ra. Para ela, esse é um 
momento muito impor-
tante. “Além da cons-
cientização geral sobre 
o tema, o Agosto Lilás é 
uma ferramenta de en-
corajamento para que 
as mulheres denunciem 
qualquer tipo de violên-
cia contra a integridade 
física, emocional e mo-
ral”, diz Andréia.

De acordo com a 
técnica em Química da 
Águas de Holambra, 
Marcia Evangelista Pe-
reira, as mulheres de-
vem ser livres, fortes, 
determinadas e não 
admitir qualquer tipo 
de humilhação, inclu-

sive com palavras, que 
também são uma forma 
de agressão. E Marcia 
manda o recado: “Jun-
tas somos mais fortes, 
peçam ajuda, denun-
ciem, não percam a 
essência para agradar 
ninguém, somos úni-
cas. Nesse Agosto Lilás, 
não vamos fechar os 
olhos para a violência 
contra as mulheres”, fi-
naliza.

E por que a cor lilás? 
Porque lilás represen-
ta purificação mental 
e física; a tonalidade 
simboliza respeito, dig-
nidade, sinceridade e 
espiritualidade.

Águas de Holambra adere à campanha Agosto Lilás

Holambra inicia desassoreamento da Prainha
O Departamento Mu-

nicipal de Agricultura e 
Meio Ambiente de Hol-
ambra deu início a um 
importante projeto de 
desassoreamento no es-
paço conhecido como 
“Prainha”. A iniciativa 
visa melhorar a qualidade 
ambiental da região e 
proporcionar benefícios 
significativos para a co-
munidade local.

O  t r a b a l h o ,  q u e 

começou esta semana, 
concentra-se na remoção 
de aproximadamente 300 
metros cúbicos de resídu-
os e sedimentos que se 
acumularam no fundo da 
lagoa ao longo dos anos. 
Essa ação é essencial para 
restaurar a capacidade 
de escoamento da lagoa, 
minimizando os riscos 
de transbordamento du-
rante períodos de chuva 
intensa.

Além disso, o desas-
soreamento terá um im-
pacto direto na garantia 
de uma reserva de água 
mais consistente para a 
população. A remoção 
dos resíduos permitirá 
que a lagoa recupere sua 
profundidade original, 
contribuindo para o au-
mento da capacidade de 
armazenamento de água. 
Isso é particularmente 
crucial para garantir um 

suprimento estável de 
água em épocas de es-
cassez.

Espera-se que, com a 
conclusão bem-sucedida 
deste projeto, a Prainha 
se torne não apenas um 
local mais seguro em ter-
mos de escoamento e 
transbordamento, mas 
também um espaço mais 
agradável e saudável para 
os cidadãos de Holambra 
desfrutarem.

Com recuperação concluída, Prefeitura e Saean 
anunciam reinauguração de barragem

De Artur Nogueira

Artur Nogueira se 
prepara para mais um im-
portante marco: a reinau-
guração da barragem Ân-
gelo Toniolo. A cerimônia 
está agendada para 1º de 
setembro (sexta-feira), às 
10h, e é resultado de es-
forços conjuntos da Prefei-
tura e do Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean), em colaboração 
com o Governo do Estado 
de São Paulo.

A solenidade aconte-
cerá na própria represa, e 

contará com autoridades 
locais, regionais e estad-
uais.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) pontua que a re-
inauguração é mais um 
momento histórico para 
Artur Nogueira. “Essa con-
quista reflete o poder da 
colaboração e do empen-
ho coletivo em garantir a 
segurança e o bem-estar 
de nossos moradores”, diz.

E agradece: “Nossa sin-
cera gratidão ao deputado 
estadual Barros Munhoz, 
ao então deputado fed-
eral Vanderlei Macris e 

ao Governo do Estado de 
São Paulo pelo apoio fun-
damental que tornou tudo 
isso possível”, frisa.

RELEMBRE A RECU-
PERAÇÃO

Em 2021, a notícia de 
que a barragem corria 
risco de rompimento veio 
à tona. A represa apre-
sentava vários pontos de 
erosão e infiltração de água 
no maciço, e o problema 
colocou as autoridades em 
alerta.

Cientes da situação, a 
Prefeitura e o Saean ime-

diatamente pleitearam re-
cursos para a recuperação 
- que envolveu implan-
tação de um dissipador 
de energia no vertedouro 
e controle de erosão na 
saída do canal que liga o 
descarregador de fundo e 
o vertedouro ao rio.

As obras foram executa-
das pelo Departamento de 
Águas e Energia Elétrica 
(DAEE) do Estado de São 
Paulo.

Gabriela Montoya, 
presidente do Saean, en-
fatiza: “A restauração da 
represa é um exemplo do 

que podemos conquistar 
quando trabalhamos jun-
tos. Ela é um símbolo de 
nossa capacidade coletiva 
de preservar e melhorar 
os recursos que susten-
tam nossa amada cidade”, 

comenta.
A barragem ocupa uma 

área de 160 mil metros 
quadrados, acumula 587 
milhões de litros de água, e 
responde por mais de 70% 
do abastecimento público.

Curso de bijuterias artesanais em sementes é 
promovido pela Secretaria de Desenvolvimento Social 

em parceria com o SENAR 
A Secretaria de Desen-

volvimento Social de San-
to Antônio de Posse, em 
colaboração com o Serviço 
Nacional de Aprendiza-
gem Rural (SENAR), tem o 

prazer de anunciar o “Cur-
so de Bijuterias Artesanais 
em Sementes”. 

O evento acontecerá 
no período de 20 a 22 de 
setembro e proporcionará 

uma oportunidade úni-
ca para os entusiastas da 
arte manual explorarem a 
criação de belas bijuterias 
a partir de sementes natu-
rais.

O curso, ministrado em 
período integral a partir 
das 8h, tem como objetivo 
oferecer aos participantes 
uma experiência imersiva 
no universo da confecção 

de bijuterias exclusivas 
utilizando sementes.

As inscrições já estão 
abertas e podem ser feitas 
através do telefone (19) 
3896-2556.

Não perca a chance de 
explorar sua criatividade 
e habilidades artesanais 
enquanto contribui para 
o desenvolvimento suste-
ntável.

Prefeitura lança consulta pública online para 
elaboração da Lei Orçamentária Anual (LOA) 2024

A Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse, deu início ao pro-
cesso de elaboração da 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA) 2024, e quer sa-
ber sua opinião sobre as 
prioridades na aplicação 
dos recursos públicos. 
O munícipe pode enviar 
suas sugestões por meio 

do formulário: (www.
pmsaposse.sp.gov.br/
pesquisa-loa-2024/). A 
medida visa aproximar 
o cidadão da gestão mu-
nicipal, tornando o con-
tribuinte protagonista 
na tomada de decisão de 
como os recursos serão 
utilizados.

Para facilitar a res-

posta, além de algumas 
informações pessoais, o 
formulário foi dividido 
em 14 serviços da gestão 
pública, sendo possível 
escolher três opções, ou 
adicionar uma nova pri-
oridade que não esteja 
especificada. Ao final, 
foi deixado um campo 
em aberto para que o 

cidadão possa deixar um 
comentário com sua con-
tribuição a respeito do 
processo.

O formulário ficará 
disponível até o dia 21 
de agosto de 2023, então 
não deixe de participar. 
Contamos com sua colab-
oração para definirmos o 
orçamento municipal.
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Para celebrar a data, a entidade realizou o Café ACE 30 anos, em que exibiu um vídeo com integrantes da primeira diretoria da ACE

“O que era uma asso-
ciação? Me lembro que 
a gente se reunia com 
muita frequência para 
discutir as ações, as 
responsabilidades da-
quela entidade que es-
távamos idealizando”. 
Assim afirma o empre-
sário Tony Hulshof, 
um dos integrantes da 
primeira diretoria da 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holam-
bra, há 30 anos. “Quan-
do fundamos a Asso-
ciação, Holambra tinha 
sete mil habitantes, 
sendo que apenas 4 mil 
moravam na cidade, e 
a Associação tinha uns 
poucos associados”, 

recorda o empresário, 
destacando que, nas 
três décadas seguintes, 
a Associação viria a de-
senvolver juntamente 
com o município.

CAFÉ COMEMORA-
TIVO

Essa foi uma das 
histórias relembradas 
nesta quarta-feira, 16 
de agosto, quando a 
Associação Comercial 
e Empresarial de Ho-
lambra comemorou 
suas três décadas de 
fundação. Para cele-
brar a data, a entidade 
realizou o Café ACE 30 
anos, em que exibiu um 
vídeo com integrantes 

da primeira diretoria 
da ACE. Além de Tony 
Hulshof, participa-
ram dos depoimentos 
os empresários Peter 
Christians, Celso Qui-
les, Jorge Ferreira e 
Ronaldo Graat, atual 
presidente da Associa-
ção Comercial.

Além do vídeo, o 
Café comemorou com 
antigos e atuais dire-
tores as três décadas 
da Associação, e tam-
bém reuniu associados 
parceiros da entidade 
desde 1993. “Não seria 
possível termos todos 
os 300 associados aqui 
hoje. Então, temos vá-
rios do primeiro ano 
da ACE, empresas que 
estão com a gente há 
30 anos. Assim, além 
de homenageá-los, 
eles representam nos-
so quadro associativo”, 
declarou Suzi Celegat-
ti, gerente da Associa-
ção Comercial. Repre-
sentando o pai, Pedro 
Ângelo, primeiro pre-
sidente da Associação 
Comercial em 1993, es-
teve presente no evento 
o empresário Pedro ten 
Buuren Ângelo.

A ACE ainda recebeu 
o vice-prefeito Miguel 

Esperança, que desta-
cou o valor da entidade 
no cenário holambren-
se.

FALTAVA REPRE-
SENTAÇÃO COMER-
CIAL, LEMBRA DIRE-
TOR

“Já existiam as co-
operativas fortes em 
Holambra, mas a ci-
dade não tinha repre-
sentação voltada para 
o setor comercial. E 
havia essa necessida-
de, pois, mesmo com 
poucos comércios na 
cidade, o varejo come-
çava a ganhar espaço 
e precisa se integrar”, 
afirma Ronaldo Graat. 
“Nos organizamos para 
entender tudo, desde o 
que era uma associa-
ção até como fazer para 
que se tornasse reali-
dade. Não imagináva-
mos que isso renderia 
30 anos de história. Na 
época, tudo era desa-
fiador: com que dinhei-
ro a gente iria montar, 
como fazer o estatuto, 
quem seriam os asso-
ciados?”.

Peter Christians 
comentou que as pri-
meiras reuniões acon-
teciam no clube (Fa-

zenda Ribeirão), onde 
foi formado o primeiro 
grupo. “Na época, o di-
ferencial era que esta-
va sendo criada uma 
instituição que agre-
gava tanto o comercial 
quanto o agrícola e a 
entidade era chamada 
de Aciah – Associação 
Comercial, Industrial e 
Agrícola de Holambra”.

Das poucas empre-
sas que se filiaram no 
primeiro ano, atual-
mente são 300 empre-
endimentos associa-
dos, dos quais 60% são 
prestadores de serviços 
(incluindo os do turis-
mo), 35% comércio e o 
restante dividido entre 
indústria e agronegó-
cios.

“QUANDO AS COI-
SAS VÃO PASSO A 
PASSO, A GENTE NÃO 
PERCEBE TUDO QUE 
É FEITO”

Na opinião do con-
sultor de agribusiness 
Augusto Aki, diretor 
em 1993 e associado 
desde então, “a his-
tória da associação se 
confunde com a traje-
tória da própria Ho-
lambra”. “Mesmo mo-
rando fora”, fala Aki, 

“continuo associado. É 
gratificante ver o está-
gio que a Associação e 
o comércio chegaram e 
saber que se esse proje-
to não tivesse sido ini-
ciado há 30 anos, talvez 
se demoraria mais para 
alcançar o patamar que 
o comércio e o turismo 
estão hoje. Tenho uma 
ponta de orgulho de ter 
feito parte desse proje-
to”.

O vídeo comemora-
tivo de 30 anos poderá 
ser visto nas redes so-
ciais da ACE, que, des-
de o início de agosto, 
tem exibido ainda uma 
série de depoimentos 
com alguns dos primei-
ros associados, filiados 
desde 1993: Casa Bela, 
Terra do Paraíso, CGC 
Soluções, Drogaria 
Santa Helena, Imavi, 
Autoposto Pioneiro e 
RBB Eventos.

NOVA SEDE
Ao falar da história, 

a ACE também pro-
jetou seu futuro. Os 
participantes do Café 
puderem conhecer o 
projeto arquitetônico 
da futura sede da enti-
dade, no Condomínio 
Empresarial Van Gogh.

Diretores lembram trajetória de 30 anos da ACE em 
café comemorativo 

COMEMORAÇÃO: 

MEIs passam a emitir notas fiscais por portal do 
Governo Federal a partir de setembro

A partir do dia 1º 
de setembro o sistema 
de emissão de notas 
fiscais por Microem-
preendedores Individ-
uais (MEIs) será unifi-
cado em todo o Brasil 
e o processo passará a 
ser realizado exclusiv-
amente por meio do 

Portal da Nota Fiscal 
de Serviço Eletrônica 
(NFS-e) do Governo 
Federal. O enederço é o 
https://www.nfse.gov.
br/EmissorNacional.

A medida foi deter-
minada pela Resolução 
n°  169 do Conselho 
Gestor do Simples Na-

cional (CGSN), órgão 
responsável por regula-
mentar e implementar 
o Simples Nacional no 
país.

Sendo assim, o siste-
ma para emissão dos 
documentos por MEIs 
por meio do Portal da 
Prefeitura será desabil-

itado no início do mês 
que vem.

“Trata-se  de  uma 
mudança determinada 
pelo Governo Federal e 
que vale para todos os 
municípios”, explicou 
o diretor do Departa-
mento Municipal  de 
Finanças e Contabili-

dade, Rodolfo Silva Pin-
to. “Um dos principais 
objetivos da alteração 
é a padronização da 
emissão de documento 
fiscal, com validade na-
cional”.

Para auxiliar os con-
tribuintes durante esta 
transição, o Governo 

Federal disponibilizou 
vídeos com orientações 
para cadastro no novo 
sistema e emissão de 
notas. Eles podem ser 
conferidos por meio 
do link: https://www.
gov.br/nfse/pt-br/mei/
links-com-passo-a-pas-
so.

Grupo de Networking Ace comemora dois anos com 
atividade aberta aos associados 

O Grupo de  Net-
working da Associação 
Comercial e Empresar-
ial de Holambra (ACE 
Holambra) está com-
pletando dois anos de 
trabalho. O aniversário 
do projeto, que visa fo-
mentar negócios entre 
empresários por meio 
de uma rede de contatos 
ampliada e fortalecida, 
acontece no mesmo mês 
em que a ACE completa 
suas três décadas.

No próximo dia 24, às 
17h30, quando será real-
izado o encontro mensal 
do grupo, integrado ex-
clusivamente por em-
presários inscritos no 
projeto, a reunião estará 
aberta também aos de-
mais associados da ACE. 

Em mais uma iniciativa 
de aniversário da As-
sociação, e também em 
comemoração aos dois 
anos do grupo, a ideia é 
apresentar o projeto a 
mais empresários inter-
essados em conhecer os 
benefícios do network-
ing, assim como em con-
hecer possíveis parceiros, 
em estabelecer contatos e 
prospectar negócios.

A reunião acontece 
no auditório da Asso-
ciação Comercial e está 
com inscrições abertas 
com a coordenadora do 
projeto, a representante 
comercial da ACE, Tânia 
Santana, pelo WhatsApp 
(11) 9.8873-5259. “Estes 
encontros criam opor-
tunidades de divulgar 

serviços e produtos com 
as empresas associadas, 
bem como geram indi-
cação de possíveis cli-
entes e fornecedores. O 
objetivo é sempre gerar 
novas demandas, seja 
para vender ou comprar”, 
explica Tânia Santana.

COMO FUNCIONAM 
AS MARCAS E PAT-
ENTES?

O encontro de agos-
to, além de fomentar 
negócios, tem outro at-
rativo: uma apresentação 
(no estilo minipalestra) 
sobre um tema que geral-
mente preocupa os em-
presários: como proteger 
o nome do negócio, como 
registrar marcas e res-
guardar projetos. No dia 

24, o Grupo de Network-
ing vai receber a espe-
cialista Bianca Marchesi, 
falando sobre o tema. Na 
apresentação “Não seja 
pego de surpresa, proteja 
sua empresa”, os em-
presários vão entender 
o que são marcas e o que 
são patentes, como fun-
ciona o registro e como é 
possível proteger o nome 
do negócio, evitando 
problemas com a con-
corrência ou empresas 
com mesma nomeação. 
Outra orientação é sobre 
como resguardar ideais, 
marcas, identidade vi-
sual (como logotipo) e 
projetos.

SERVIÇO

ENCONTRO DE NET-
WORKING

24/08 | 17h30 | Au-
ditório da Associação 
Comercial de Holambra 

(Avenida das Tulipas, 
103, Centro)

I n s c r i ç õ e s  p e l o 
WhatsApp (11) 9.8873-
5259, com Tânia Santana
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No dia 20 de agosto de 2023 (domingo), das 3h às 6h, haverá INTERRUPÇÃO GERAL NO 
FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA para execução de serviços de manutenção e 
ampliação da Subestação da CEMIRIM, atingindo todos os bairros do município de Holambra 
e partes dos municípios de Artur Nogueira, Cosmópolis, Jaguariúna, Santo Antônio de Posse 
e Mogi Mirim. A título de esclarecimento, a ampliação compreende a instalação de um terceiro 
transformador de potência de 40MVA e outros equipamentos, a qual trará maior confiabilidade e 
segurança energética para a região, bem como proporcionar a infra-estrutura necessária para o 
crescimento e desenvolvimento da região de Holambra. Investimento em curso: R$ 6 milhões.

COMUNICADO IMPORTANTE

▪ Bairrinho
▪ Boa Vista
▪ Bocaina
▪ Bom Retiro
▪ Borda da Mata
▪ Camanducaia
▪ Campos
▪ Capão Grosso
▪ Cond. Plazza Ville

▪ Coqueiro
▪ Danúbio Azul
▪ Dos Borges
▪ Engenho de Serra
▪ Fazendinha
▪ Figueira
▪ Filipada
▪ Fundinho
▪ Mato Dentro

▪ Núcleo Bairrinho
▪ Paiol de Telhas
▪ Pinhalzinho
▪ Pirapitingui
▪ Quilombo
▪ Recanto Feliz
▪ Recreio Campestre
▪ Ressaca
▪ São João da Glória

▪ Saltinho
▪ Santo Antônio
▪ Sapezal
▪ Stª Cruz Boa Vista
▪ Stº Antônio Aparício
▪ Vista Alegre

www.cemirim.com.br   |   sac@cemirim.com.br
WhatsApp 0800 940 7473   |   SAC 0800 772 6995

Caso os serviços programados sejam concluídos antes do prazo informado, o restabelecimento 
da energia elétrica poderá ser antecipado sem aviso prévio. Durante a interrupção, orientamos a 
manter as medidas de segurança com a energia elétrica, desligando o disjuntor de proteção geral de 
entrada. Por motivo de força maior, o serviço programado poderá ser cancelado sem aviso prévio.

BAIRROS ATINGIDOS PEL A INTERRUPÇÃO GER AL


